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市人大常委会召开研讨活动动员部署会———

学习习近平总书记关于坚持和完善人民代表大会制度重要思想
本报讯（记者 孔令玲）近日，市人

大常委会召开学习习近平总书记关于
坚持和完善人民代表大会制度重要思
想研讨活动动员部署会。市人大常委会
主任张秋红作动员部署讲话，市人大常
委会副主任薛晓寒、孙明如、杨向东出
席会议，市人大常委会副主任吴惠山主
持会议。

张秋红在讲话中指出，开展学习研讨
活动是深入学习贯彻习近平新时代中国

特色社会主义思想的迫切需要，是紧扣
“两个机关”职责定位，推动人大工作与时
俱进的迫切需要，是践行高质量发展要
求、全力助推“强富美高”新高邮建设的迫
切需要。

张秋红要求，全市人大系统要迅速掀
起学习贯彻落实习近平总书记关于坚持
和完善人民代表大会制度重要思想的热
潮。要提高政治站位，充分认识学习贯彻
习近平总书记坚持和完善人民代表大会

制度重要思想的重要性、必要性;要提升
政治水平，准确把握学习贯彻习近平总书
记重要思想的精神实质、核心要义;要勤
学善思笃行，切实增强学习贯彻习近平总
书记重要思想的政治自觉、行动自觉;要
精心组织实施，扎实保障学习研讨活动有
序开展，成效显著。

孙明如对关于深入开展学习习近平
总书记坚持和完善人民代表大会制度重
要思想研讨活动方案进行了说明。

刘禹同来邮开展巡湖调研
本报讯（通讯员 毛群英 记者 孔令玲）3日下

午，扬州市副市长刘禹同来邮开展巡湖调研工作。市
委常委、市政府党组成员杨文喜陪同调研。

刘禹同一行实地查看了界首芦苇荡码头“三乱”
整治现场，仔细查看了界首芦苇荡码头问题点位，了
解整治任务落实情况。随后，刘禹同一行深入界首芦
苇荡湿地公园景区，实地调研“三乱”整治工作。

据了解，界首芦苇荡码头被列入省级领导担任
河长的河湖第二批主要违法行为问题清单后，界首
镇和市河长办、市水利局以及芦苇荡景区负责人进
行集体会商，落实责任主体，制定整治方案。近日，该
处违章建筑已被拆除。目前，界首镇结合问题短板，
从道路建设、绿化亮化、卫生公厕、渔民住家船搬迁、
长效保洁等方面入手，正着手制定金墩渔村周边环
境综合整治工作方案，确保整改落实到位。
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本报讯（通讯员 蔡忠泽
韩道明 记者 文正）近日从高
邮镇工业园区传来喜讯：科
创园主体工程已封顶，二期
内部建设正紧锣密鼓地进
行。据介绍，科创园建成后将
吸引一批科技型企业入驻，
这是该镇推动产学研合作，
打造智能制造产业园，实施
创新驱动，做强高质量产业
经济的样板。今年以来，高邮
镇以起步便是冲刺、开局就
要领跑的姿态，做强工业经
济，舞动服务业发展龙头，力
促经济规模与质态双提升。

工业经济是区域发展的
“压舱石”。今年以来，高邮镇
不断完善出台鼓励实体经济
发展的政策性意见，拿出真
金白银引导企业紧抓政策机
遇、加快转型升级步伐，为全
镇企业发展提振了信心。与
此同时，该镇始终将项目建
设作为经济工作的“头版头
条”扎实推进。前 5个月，该
镇新签约智能制造技术工程
中心高邮基地、泰达科技创
业园、智能单车组装生产线
等6个项目，占市下达目标
数的 66.7%，其中泰达科技
创业园已完成注册、开工；与
城南新区深度合作，完成 2
亿元智能制造产业园、1亿
元扬州天地源机电制造两个
飞地项目，占市下达目标数
的 100%。项目建设的喜人
态势为工业经济实现“加速
跑”奠定了坚实基础。1至 5

月，该镇完成工业开票销售 27.3亿元、入库税收 1.5
亿元、规模工业产值45.9亿元，同比分别增长 20%、
21%和41%；高新技术产值16.72亿元，增长39%。

高邮镇在筑牢工业经济根基的同时，还舞动服
务业发展龙头，不断激活经济新增长点。今年以来，
该镇不断加大滨湖景区旅游项目宣传力度，突出文
化旅游推广，成功举办第二届油菜花海节、全省钓鱼
大赛、首届钓龙虾大赛、滨湖景区中华武术文化节等
活动，并对旅游产品深度开发，富硒米、手工压榨菜
籽油等景区特色农产品深受游客喜爱，畅销华东地
区。1至5月，该镇迎来游客10万人次，实现旅游收
入 300多万元。在推动文旅结合的基础上，高邮镇
还不断放大世贸金街运营效应，加快推进吾悦广场、
金融中心建设，积极提升创新创业服务中心实体化
运营，大力引导传统服务业公司化、零售服务业街区
化、现代服务业园区化。1至 5月，完成服务业增加
值23.1亿元，同比增长 9%；限上法人企业经营额
8.9亿元，同比增长 39%；限上法人企业零售额 3.7
亿元，同比增长 35%；规上四行业营业收入 10.8亿
元，同比增长26%。

此外，高邮镇致力坚守绿色发展之路，建成珠光
污水处理厂，实施南片建成区雨污分流工程以及新
28路科创园污水管网工程；积极开展退养环湖，累
计完成 11245亩；积极开展水污染防治，实施畜禽
污染治理；实施助剂厂生态修复等，让绿色成为经济
发展的底色和主旋律。

我市小麦示范方最高单产575公斤
大面积亩产 420公斤，比去年增一成左右

本报讯（记者 陆业斌）3日下午从三
垛镇传来好消息：扬州市农业农村局组织
有关专家在该镇茆吴村、柘垛村对小麦绿
色高质高效示范方进行了现场收割测产，
结果显示，示范方平均亩产 550公斤，最
好田块亩产达575公斤。据了解，我市小
麦大面积收割从5月31日开始，至 3日
晚已收割归仓 30%，亩产 420公斤，比去
年增产一成左右。

据分析，今年我市小麦生产与上年相
比呈“一平两增”态势，即“平穗增粒增重”。

穗数平。去年水稻让茬比前年提前7至10
天，秋播期间天气晴好，秋收秋种进度快，
全市小麦早播与适期播种面积达 45.2万
亩，占全市55.8％，加之小麦种子发芽率比
去年提高，亩基本苗偏高。但由于小麦越冬
期间雨雪较多，日照少，只长叶，不发根，不
分蘖，叶片瘦长、根系活力差、低位分蘖偏
少、主茎成穗多，苗期素质整体偏弱。据统
计，今年小麦高峰苗 75.3万 /亩，比去年
低6.1%；亩有效穗数35.1万，与去年持平。

粒数增。小麦拔节至抽穗期，气温偏低、降
雨与日照少，造成小穗分化受到影响。但由
于在2月底及3月上中旬，全市施用拔节
肥面积大，促进小花分化，每穗粒数34.7
粒，比去年增0.2粒。粒重增。今年小麦抽
穗扬花期比去年提前3至5天，大面积盛
花期期间虽有过程性降雨，但降雨量偏少，
田间表现小麦白粉病与赤霉病均零星发
生。同时，今年小麦灌浆时间长，小麦粒重
比去年偏高，达36克。

张利在全市夏季安全生产工作会议上强调———

绷紧“神经”抓住“麻筋”念好“真经”
本报讯（通讯员 查国民 记者 葛维

祥）3日上午，扬州市召开安全生产委员
会成员单位工作会议暨全市夏季安全生
产工作电视电话会议，我市设立分会场组
织收看收听。市领导张利、杨文喜、赵广
华、王永海、李生在分会场收看收听。

会议结束后，我市召开续会，贯彻落
实省、扬州市夏季安全生产工作会议精
神，部署做好我市夏季安全生产工作。市
长张利强调，要时刻绷紧安全生产“神
经”，精准抓住排查隐患“麻筋”，念好安全
监管“真经”，全面开展安全隐患大排查、
大整治，全力保障人民生命财产安全和社
会安全稳定。

张利在会上指出，今年以来，全市各
层各级强调安全第一、强调安全生产的意
识和理念得到强化和提升，天天关注安
全、巡查安全、快速响应和扁平化的应急
体系和机制初步形成，安全生产形势总体
平稳。但也要清醒地认识到安全生产基础
还很薄弱，各个领域的安全隐患还动态存
在，特别是夏季这个安全生产事故易发、

多发季节来临，各地各单位、各行各业要
时刻绷紧安全生产这根“神经”，对待安全
生产形势不能过于自信、不能麻痹大意，
更不能观望，要认真谋划和思考，结合各
地实际和行业实际，全面开展安全隐患大
排查、大整治。

张利要求，要精准抓住排查隐患的
“麻筋”。事故源于隐患，开展隐患排查，要
抓住重点，深入开展建筑工地、道路交通、
水上交通、纺织服装小作坊、小铸造企业、
关闭的化工企业等行业和领域安全隐患
和风险点排查。抓住季节特点，对存有消
防火灾安全隐患的“多合一”场所、出租房
（群租房）、老小区（私拉乱接）、加油站、废
品收购站等重点部位开展拉网式、地毯式
巡查排查。对高温时段和极端天气条件下
实施户外登高、“动火”作业以及密闭或狭
小空间作业的，要避开高温，做好安全防
范，做足现场安全应急救援措施。把夏季
高温用电安全作为重中之重，加强安全隐
患排查和整改。当前，特别要加大做好中、
高考安全保障力度，全力做好中、高考期

间周边道路安全、送考途中安全、居住和
饮食安全保障，确保万无一失。

张利强调，要念好安全监管“真经”。
突出“查”，统筹好企业查与查企业、行业
查和查行业、重点查与查重点，推进大排
查、大整治取得实实在在的成效；立足
“改”，对查出的隐患问题要刨根问底、改
得彻底，实现闭环；加大“惩”，对安全生
产整改要求落实不力、屡教不改的要加
大执法和惩处力度；强化“宣”，做好精准
宣传，特别是对企业法人、安全管理人员
的安全教育培训要做到全覆盖，对社会
宣传要充分运用好事故案例加以警示教
育和宣传，形成人人重视、个个参与的浓
厚氛围。

市委常委、常务副市长赵广华就贯彻
落实本次会议精神要求，牢固树立红线意
识、底线思维，全力推动本地区、本部门、
本企业安全生产工作不断跃上新台阶；突
出重点抓好安全生产责任制落实；扎实抓
好当前安全生产工作；开展好“安全生产
月”活动。

三 法 特 汽 车
部件（扬州）有限
公司汽车零部件
项目是由周山镇
成功人士周平“凤
还巢”回报家乡投
资建设的，项目总
投资 5000万元 ，
租赁标准化厂房
3600平方米，主要
生产汽车零部件、
机械配件、冲压
件、模具等，目前
已进入试生产，预
计今年可实现开
票 销 售 3000万
元。图为工人在调
试智能机床。
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